

A10 : inauguration de l'Aire des Terres de l'Estuaire Une aire de nouvelle génération, au plus proche des attentes des clients

Ce jeudi 6 avril 2023, l'aire de services des Terres de l'Estuaire a été inaugurée par Pierre Coppey, Président de VINCI Autoroutes, Michel Picoty, Président d'AVIA France et PICOTY sas, et Marie-Pierre Maccario, membre du comité de pilotage e-Vadea.

Première aire de services sur l'autoroute A10 en direction de Paris, au nord de Bordeaux, cette escale stratégique pour les conducteurs fait partie du vaste programme de renouvellement des aires du réseau VINCI Autoroutes, dont « innovation », « environnement » et « territoires » sont les maîtres mots.



AVIA Picoty, l'opérateur retenu par VINCI Autoroutes dans le cadre d'un appel d'offre, a déployé un programme de réaménagement ambitieux, avec un projet architectural original, qui se caractérise notamment par une intégration poussée de l'aire dans son environnement naturel. L'accueil, ainsi que le parcours client, ont été repensés pour créer des espaces de vie de plus grande qualité et favoriser la détente. E-Vadea, est l'opérateur retenu pour la mise en œuvre d'une solution de recharge électrique à haut niveau de service sur l'aire.

Après 16 mois de travaux, l'aire des Terres de l'Estuaire est entièrement réaménagée. Anciennement connue sous le nom d'« Aire de Saugon Est », elle répond aux nouveaux besoins et attentes des usagers de l'autoroute grâce à une offre de services élargie. Au-delà de sa métamorphose architecturale et de son nouveau nom, qui valorisent son territoire d'implantation, l'aire des Terres de l'Estuaire contribue, de par sa conception et son offre de services, à l'émergence d'une autoroute bas carbone. A ce titre, AVIA

Picoty s'est pleinement inscrit dans le programme « Ambition environnement 2030 » qui traduit plusieurs des engagements de VINCI Autoroutes : une meilleure performance environnementale, des produits en circuit court, des services décarbonés, notamment avec la solution de recharge ultra rapide e-Vadea.

Halte incontournable de l'autoroute A10, elle propose désormais à ses visiteurs bien plus qu'une simple étape sur leur parcours : une expérience sous le signe des saveurs locales et une invitation à découvrir l'estuaire de la Gironde.

Une aire ancrée dans son territoire

Située à proximité de l'estuaire de la Gironde, sur l'autoroute A10 en direction de Paris, l'aire des Terres de l'Estuaire est la première aire de services après la barrière de Virsac. Fortement fréquentée, elle a fait peau neuve pour offrir à ses clients une pause unique en son genre depuis le début de l'année 2023. Chaque renouvellement d'aire est l'occasion d'intégrer les dernières évolutions en matière de parcours client. Les usagers de l'autoroute, qui souhaitent aujourd'hui découvrir les régions de France qu'ils traversent, se laisseront porter par



l'atmosphère de cette aire repensée. Anciennement « Aire de Saugon Est », l'Aire des Terres de l'Estuaire est aujourd'hui une vitrine de son territoire et de sa région. Ses halles et sa charpente en bois rappellent les halles marchandes des villages voisins ; ses tuiles bleues et vertes renvoient aux reflets de son estuaire ; les jeux pour enfants décorés d'oiseaux de bois illustrent la richesse de ces espèces migratrices, au cœur des zones humides de l'estuaire de la Gironde.

Si l'aire des Terres de l'Estuaire offre à ses clients une immersion régionale grâce à son architecture singulière, elle leur propose également une expérience gustative locale : des produits régionaux de circuit court sont proposés dans la boutique. Dans la cave, les clients font leur choix parmi une sélection de vins du Blayais à ramener chez soi ou à offrir. Dans l'espace restauration, les clients peuvent apprécier diverses offres, parmi lesquelles le restaurant l'Authentique réserve quelques surprises locales et de saison, comme les asperges du Blayais ou les huîtres du bassin d'Arcachon.

L'environnement au cœur de la nouvelle aire

Entièrement repensée, l'aire des Terres de l'Estuaire traduit les ambitions de VINCI Autoroutes en matière environnementale, orientées vers la décarbonation des mobilités, le développement de l'économie circulaire et la protection des milieux naturels et de la biodiversité. Dotée de panneaux photovoltaïques et d'une récupération d'eau pluviale, l'aire, certifiée « Haute Qualité Environnementale Bâtiment Durable », recourt aux énergies renouvelables pour couvrir une partie de ses besoins.

L'aire est également tournée vers la mobilité durable et bas carbone. En effet, elle accueille une des premières stations de recharge ultra rapide à haut niveau de service e-Vadea. 10 points de charge permettent aux électromobilistes de recharger facilement leurs véhicules.

En plus de mettre en œuvre des activités de recyclage et de valorisation des déchets, AVIA Picoty a rejoint le programme « Objectif Aire Zéro Déchet » mis en œuvre par VINCI Autoroutes pour sensibiliser les clients aux gestes éco-responsables et lutter contre le jet de déchets sauvages aux abords de l'autoroute.

Enfin, afin de préserver les milieux naturels, l'aire est intégrée depuis 2019 au sein d'un programme de renaturation des surfaces mis en œuvre en partenariat avec l'Office National des Forêts. C'est en exploitant différemment ses espaces verts, dont certains étaient jusqu'alors inutilisés, et en y plantant de nouveaux arbres d'essences locales (chênes, érables champêtres, aulnes à feuilles en cœur, pins maritimes et feuillus) que l'aire participe à un écosystème plus favorable à la biodiversité de sa région.

Une offre de services innovants

A la faveur de son renouvellement, l'aire des Terres de l'Estuaire propose désormais également à ses clients de nouveaux services en phase avec l'évolution de leurs besoins et attentes :

- une salle de réunion de coworking entourée de verrières, lumineuse et ergonomique, à proximité d'un espace café premium ;
- une station de lavage pour véhicules, où l'eau est récupérée, traitée puis réutilisée ;
- des événements en partenariat avec la Région en faveur du développement et du dynamisme du territoire, comme par exemple l'accueil, en mars dernier, d'un job dating à l'initiative de Pôle Emploi.

Contacts presse :

Eloïse Monnet, 06 62 96 59 27, eloise.monnet@vinci-autoroutes.com

Raphaëlle Montagu-Dardaine, 06 34 38 55 13, raphaelle.montagu-dardaine@vinci-autoroutes.com

A propos de VINCI Autoroutes

Parmi les premiers opérateurs d'autoroutes en concession en Europe, VINCI Autoroutes accueille chaque jour plus de 2 millions de clients sur le réseau de ses six sociétés concessionnaires : ASF, Cofiroute, Escota, Arcour, Arcos et Duplex A86. Partenaire de l'Etat et des collectivités territoriales, VINCI Autoroutes dessert en France 7 régions, 45 départements, 14 métropoles, plus d'une centaine de villes de plus de 10 000 habitants et des milliers de communes rurales situées à proximité de son réseau concédé.

Chiffres clés : Réseau de 4 443 km d'autoroutes - 181 aires de services - 266 aires de repos - 324 gares de péage.

Retrouvez toutes les informations sur : Radio VINCI Autoroutes (107.7), www.vinci-autoroutes.com, facebook.com/VINCIAutoroutes, [Twitter @VINCIAutoroutes](https://twitter.com/VINCIAutoroutes), www.fondation.vinci-autoroutes.com, ou par téléphone au 3605, 24h/24 et 7j/7 (service gratuit + prix d'appel)

Contacts presse :

Stéphane Commery, 06 33 97 73 69, s.commery@saytoutcom.com

Laurent Godin, 06 80 24 04 64, l.godin@picoty.fr

A propos de PICOTY

Créée en 1922, Picoty est une entreprise familiale française qui fournit à ses clients particuliers et professionnels les énergies qui répondent à leurs besoins quotidiens. Importateur, stockeur et distributeur de produits pétroliers d'origine, Picoty s'est ouvert à de nouveaux métiers tels que l'électricité et le gaz, pour inviter ses clients à consommer mieux et moins. Aujourd'hui, le groupe est présent sur tout l'Ouest du territoire français grâce à plus de 280 stations-service AVIA et sa vingtaine de filiales de distribution. picoty.fr

Contacts presse :

Kalliopi Belogianni, 07 64 49 78 81, kalliopi-maria.belogianni@agenceproches.com

Amélie Dupart, 06 73 51 98 76, amelie.dupart@spie.com

A propos de e-Vadea

e-Vadea est une marque de SPIE CityNetworks, dédiée à la mise en œuvre de solutions de recharges clés en main à haute puissance.

SPIE CityNetworks. Filiale de SPIE France, SPIE CityNetworks est le partenaire de la performance des territoires. SPIE CityNetworks propose à ses clients publics et privés des solutions au service des citoyens et intervient en conception, réalisation, exploitation et maintenance des installations techniques. SPIE CityNetworks accompagne ses clients durablement sur quatre segments stratégiques : réseaux d'énergie, réseaux numériques, service à la cité, transport et mobilité. La filiale compte plus de 4 100 collaborateurs qui interviennent depuis 160 implantations, au plus proche des clients.